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propers anys, on els nostres vectors són el comerç de proxi-
mitat, la innovació i les noves tecnologies . I tot això sempre 
des del diàleg, en continu diàleg amb, bàsicament, les asso-
ciacions que conformen el comerç valencià.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, honorable conseller .

Passem a la pregunta 631, formulada pel diputat Felipe 
Carrasco del Grup Parlamentari Popular al conseller 
d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball 
sobre el pla Resistir.

(Veus) Un moment, senyoria. Un moment que li puga posar el 
temps . Quan vulga, senyoria .

El senyor Carrasco Torres:

Val . Gràcies, presidenta, de nou .

Señor Climent, la ofensa de la señora Oltra con sus decla-
raciones al principio de la pandemia sobre el poco valor 
añadido del sector turístico de la Comunidad Valenciana, 
añadido al ninguneo del ministro Garzón, del partido con el 
que ustedes gobiernan aquí, nos hace dudar muy seriamente 
de que ustedes, como gobierno valenciano, apuesten por el 
sector turístico valenciano.

Por ello, mi grupo Popular le lleva la pregunta siguiente: 
¿considera usted suficiente la dotación económica para el 
plan Resistir a los sectores más agredidos económicamente 
en la Comunidad Valenciana, a pesar de que hay otras comu-
nidades autónomas que van a poner más dinero que ustedes 
encima de la mesa?

Gracias presidenta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria . 

Per a donar resposta a la pregunta té la paraula l’honorable 
conseller d’economia .

Ens fem càrrec de les dificultats de... (Veus) Li agraïm que 
intervinga des de l’escó per a agilitzar un poc la sessió...

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Moltes gràcies, presidenta .

La senyora vicepresidenta primera:

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Senyor diputat, si resulta suficient o no ho vorem des d’eixa 
avaluació continua que estem fent de totes i cadascuna de 
les ajudes que traem des del conjunt de la Generalitat.

Ara bé, sí que li puc dir que el Consell valencià es el govern 
que més ajudes extraordinàries està concedint a aquest 
sector. Més, més que qualsevol altra comunitat de tota 
Espanya .

I això demostra a les clares que des del minuts zero estem al 
costat de les nostres empreses, de les persones treballado-
res autònomes i de les persones treballadores per compte 
alié. És una evidència i ahí estan els fets.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula l’il·lustre diputat, el senyor Carrasco . Quan vosté 
vullga .

El senyor Carrasco Torres:

Gràcies, presidenta .

Verá usted, escuchándole hoy aquí me ha venido a la memo-
ria una película ochentera que todos conocemos, que es 
Regreso al futuro, en la que en una de sus escenas su prota-
gonista coge una foto suya y ve, de repente, que se está 
borrando, se está difuminando, y eso es lo que usted hoy ha 
hecho y va a hacer aquí con su respuesta consiguiente.

Porque nosotros lo que hemos visto es que ustedes se han 
borrado de la solución. La solución para los sectores que 
más agredidos a nivel económico están ahora mismo, como 
son, por ejemplo, la hostelería, el comercio y los autónomos 
de la Comunidad Valenciana .

Porque usted y el presidente Puig lo que han hecho direc-
tamente es dejar en la estacada al sector, por tres razo-
nes fundamentalmente. En primer lugar, porque les enga-
ñan, cuando dicen que las ayudas van a llegar a todo el sector. 
Hosbec ha tenido que salir a desmentirles y decirles que solo 
van a llegar al 0,05 % del sector. No les escuchan cuando 
desde el principio de la pandemia han sido muy claros dicién-
doles que lo que necesitan son ayudas directas, no créditos. 
Y su plan está basado en dos tercios de la ayuda económica 
en préstamos a devolver. Y, finalmente, les ningunean cuando 
dicen que son la comunidad autónoma que más dinero ha 
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dado, y lo acaba de reiterar, señor conseller . Cataluña va a 
dotar de 618 millones de euros. No mienta más, porque eso el 
sector lo sabe y lo único que hace es distorsionar el mensaje 
para alguien que lo está pasando tan mal.

Y yo me pregunto: eso de alardear de que son los que más 
dan, que ya hemos visto que es falso, ¿no deberían preocu-
parse de las familias que están perdiendo el empleo y que 
están al borde, muchas de ellas, de pasar hambre?

Ustedes directamente están desconectados de la situación 
actual . Oiga, no se lo digo yo . Se lo dice la calle . Usted, como no 
chafa calle, es muy difícil que lo escuche y, además, su agenda 
últimamente está también muy vaciada. Pero va a tener que 
escucharlo hoy aquí, no con camisetas, sino con mis palabras.

Verá, «Este plan es la estocada final al sector», señor Juan 
Ortega; «Calderilla y burla», Lalo Díez; «Trasnochado, que 
no soluciona nada», Álvaro Amores; «Los asesores son Epi 
y Blas», Víctor Pérez; «Tomadura de pelo», Hosbec, señor 
Climent, Hosbec. Y adjetivos como «plan», «timo», «miga-
jas», «propina», «limosna», etcétera. ¿De verdad sigue hoy 
queriendo sacar pecho aquí y haciendo el papelón que está 
haciendo? Su conselleria y usted simplemente se ha conver-
tido en la peor pesadilla del sector.

Señor Climent, el sector supone 17 .900 millones de factura-
ción, 320.000 empleos, 15,5 % de PIB valenciano y su plan 
no llega ni siquiera a cubrir el 2 %. Si ustedes han conse-
guido algo, es unir al sector, pero unir al sector contra usted 
y contra el presidente Puig .

Ayer mismo –y con esto, termino– un restaurador arruinado 
me decía que le transmitiera hoy aquí las siguientes pala-
bras: «Este plan Resistir está hecho por alguien que nunca ha 
pagado unas nóminas a final de mes, ni ha tenido que pagar 
el IVA, ni ha tenido que pagar el IBI, ni ingresar el IRPF, ni 
pagar el arrendamiento, ni la luz de un local. Está hecho por 
alguien que no sabe lo que es la pyme, ni la micropyme, ni 
las empresas familiares . La hostelería nos sacó en la anterior 
crisis . De bien nacido es ser agradecido» .

Señor Climent, si su respuesta hoy va a ser más préstamos, 
más ayudas, pero para pagar los impuestos y 5 euros al día 
durante dos meses de subsistencia para el sector que peor 
lo está pasando, me perdonará y con todo el respeto le he 
de decir que usted no sabe llevar esta conselleria .

Gracias presidenta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la resposta per part de 
l’honorable conseller . (Veus) Un moment, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

La senyora vicepresidenta primera:

Quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Senyor diputat, ens preocupem i ens ocupem . I benvin-
gut al canvi de model, deixar el neoliberalisme per a 
l’intervencionisme. És a dir, benvingut, perquè sembla de les 
seues paraules que vostés també no saben moltes vegades 
on estan .

I, senyor Carrasco, hi ha moltes evidències a les quals ens 
hem d’enfrontar i que supose que vosté les tindrà clares. 
Primera, que vivim en una crisi sanitària i socioeconò-
mica de primera magnitud i que aquesta situació excepcio-
nal necessita de decisions excepcionals, i ho estem fent, 
pese a les seues paraules; que cal afrontar aquesta conjun-
tura amb diàleg i la màxima cohesió i així ho estem fent, amb 
ajuntaments, diputacions, el mateix Consell en compan-
yia dels agents econòmics i socials, i ací, i ací. I amb políti-
ques expansives i no restrictives o de retallades. No fa falta 
comparar. I amb polítiques redistributives arribar a totes i 
a tots els afectats. Hi ha un estudi previ per a tirar enda-
vant totes i cadascuna d’estes ajudes. És per això que les 
ajudes naixen, torne a repetir, d’un estudi de l’IVIE i, a més, 
en decret ressaltem que el finançament és ampliable i amb el 
compromís de fer-ho, de fer-ho si realment fora necessari .

El pla d’ajudes està dotat en un primer moment de 380 milions 
amb caràcter extraordinari i amb l’objectiu de minimitzar els 
danys provocats per la COVID-19 i reactivar els sectors econò-
mics més afectats. Ajudes directes a les empreses, perso-
nes autònomes i treballadores afectades per un ERTO. Ajudes 
específiques als sectors que han tingut un perjudici sostin-
gut durant tota la pandèmia com l’oci nocturn i el sector de 
l’artesania. Instruments financers, amb préstecs bonificats fins 
un 30% o préstecs participatius per a les empreses. I les ajudes, 
com ha dit el president, del fons de cooperació COVID-19 que 
gestionaran els mateixos ajuntaments.

Senyor Carrasco, és evident que la situació és complexa, és 
difícil, però crec que en cap moment el Consell ha mirat pel 
retrovisor, sinó que li hem fet front i estem fent front i estem 
al costat dels nostres sectors productius.

I vull apuntar allò que vosté dia o que preguntava. Totes 
aquestes ajudes no seran suficients si no controlem la 
pandèmia. Ni 380, ni 3.800, ja que s’ha evidenciat de forma 
molt clara que sense salut l’economia no genera confiança i 
no funciona .

Aleshores, hem de seguir esforçant-nos en el control de la 
pandèmia i avançar en la vacunació. I hem d’aprofitar tots 
els recursos que tenim al nostre abast –i així està fent-ho 
este Consell– per a pal·liar el colp que han patit les empre-
ses, persones autònomes i treballadores per compte alié, i 
amb una visió de llums llargues per a enfortir el nostre teixit 
productiu i millorar el nostre posicionament en el món.

I això estem fent-ho des de la conselleria d’economia 
i de qualsevol altre conselleria del Consell, perquè la 
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transformació del model productiu és fonamental, fins i tot... 
o encara més en aquestos moments.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)  

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 568, formulada per la diputada 
Beatriz Gascó, del Grup Parlamentari Popular, al conseller 
d’educació, Cultura i Esport sobre l’aplicació de la  
Llei 4/2018, del 21 de febrer, per la qual es regula i promou 
el plurilingüisme en el sistema educatiu.

Quan vullga, senyoria .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias presidenta .

Señor Marzà, yo creo que a estas alturas nadie se va a 
sorprender si le digo que su modelo lingüístico vulnera los 
derechos de las familias y de sus hijos. De hecho, así se lo 
hizo saber el Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad 
Valenciana .

Es verdad que le dijo que su modelo no se ajustaba a dere-
cho respecto a un decreto que después derogaron, pero 
también es verdad que ese decreto, tumbado por la justicia, 
después lo copiaron prácticamente de forma literal en la ley 
que hoy tienen los centros educativos.

La cuestión es que su forma de proceder está generando 
muchísimo de rechazo en la calle. Justo ahora hace un año 
empezaron a haber numerosas manifestaciones que se 
tuvieron que paralizar por motivo de la pandemia. Y precisa-
mente, por la pandemia, usted decidió paralizar la aplicación 
de la ley porque no se podían dar las garantías de participa-
ción necesarias .

La verdad es que no entendemos por qué este curso, 
teniendo unos datos de contagio muchísimo peores, pero 
muchísimo peores, usted decide tirar para adelante con la 
aplicación de la ley. Es que no se puede entender. Si el curso 
pasado no se podía, por las mismas cuestiones sanitarias e 
incluso peores, este tampoco. Es que es así se sencillo, señor 
Marzà, así de sencillo.

Su decisión de tener que presentar los proyectos lingüísti-
cos antes del 28 de febrero –con este contexto sanitario, 
que eso es lo importante en toda esta historia– ha generado 
muchísimo descontento entre los docentes y las familias . Y 
por eso le pregunto si su conselleria piensa adoptar alguna 
medida para que la aplicación de la ley de la imposición 
lingüística no siga atropellando los derechos de los valencia-
nos y se pueda terminar con la indignación que ahora mismo 
hay en los centros .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’educació .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta .

Señora Beatriz Gascó, primero que nada me gustaría decirle 
que me alegra mucho volverla a ver y tenía muchas ganas 
de que volviéramos a tener estos debates en esta cámara de 
representació .

Digo que me alegro mucho de volverla a ver, no tanto de 
repetirle los mismos temas de siempre. Porque sí que es 
verdad que la mayoría de sus interpelaciones siempre son 
preguntas sobre el mismo tema .

Justo ayer y antes de ayer estuvimos reunidos directamente 
con los más 1.693 centros educativos de toda la Comunitat 
Valenciana . De hecho, hemos estado haciendo asambleas 
con todos directores y directoras de todos los centros educa-
tivos, cosa que no había hecho nadie antes. Lo digo por 
poner en contexto. De todas las preguntas que nos hicie-
ron, la pregunta que usted formula solo la hizo el 0,1 % de 
los centros y de las preguntas que se realizaron. Lo digo por 
poner en contexto en qué están los centros, qué realmente 
les está preocupando y qué respuesta están dando los centros 
a la actual situación . Nosotros nos estamos ocupando de ese 
99,9% largo de las preguntas que respondimos ayer, también 
el lunes, y que ha estado, como no puede ser de otra manera, 
en la respuesta a esta situación de la pandemia .

Usted me pregunta por ese 0,1 % y yo le respondo, como no 
puede ser de otra manera . Me pregunta por una ley, una ley 
que sabe que está en perfecto funcionamiento desde hace 
tres años –no desde ayer, desde hace tres años–, que se 
ha implantado ya en primaria y que no ha tenido ninguna… 
ninguna, todavía ninguna problemática en los centros de 
primaria en que se ha implantado.

Una ley que se aprobó cuando ustedes estaban en el 
gobierno y que no recurrieron. Que su gobierno no recurrió, 
que llegó a decir que era impecable en reuniones que tuvi-
mos con ellos. Y no solo con eso, sino que tampoco su grupo 
parlamentario recurrió. Por lo tanto, una ley que está en 
vigor… (remors)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyoria .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

...una ley que está en vigor, una ley que está en su trámite 
final.


